

Lichtenstein-Gaußberger Tageblatt

Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Hohndorf, Nödlitz, Bernsdorf, Räsdorf, St. Egidien, Heinrichsort, Marienau, Niedörsfel, Ortmannsdorf, Mülsen St. Nicolaus, St. Jacob, St. Michael, Langendorf, Thurm, Niedermülzen, Luhnschnappel und Linschheim

Amtsblatt für das Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Alteste Zeitung im

Amtsgerichtsbezirk

Nr. 302

Gemeindeverordnungen
im Gemeindesiegel

es. Jährungs-

Sonntag, den 29. Dezember

Verordnungen
im Gemeindesiegel

1918.

Lichtenstein.

Verkaufsstelle Bürgerschule. Montag 3—5 Uhr, Eitablettchen, Säuerle-Erbs, Knochenbrühwürfel, Bulgarenkraut, Feinkostplatte, Streichposte 4.—M., Würze-Erbsatz, in Dosen und Flaschen, Senf in Gläsern, Wasch-Seife 1/4 Stück 4.25, Rauchblatt (Wurst) Dose 2.80, Grießen-Brotkrüppel 4.80 Mark.

Gemüseverkauf: Kohlrabi 5 Pfund 75 Pf., Möhren 5 Pfund 80 Pf., Sellerie 5 Pfund 2.25 Mark, Weißkraut, 1 Zentner 9 Mark. Zwiebeln auf den Kopf 1 Pfund. Bezahlung im Beleidungsladen 8—12 Uhr.

Kartoffelverkauf, auf Landesfortschollkarte Abschnitt B vor 156—311.

Gärtnerladen, R.-M.-R. A Abschnitt P 1, 100 Gramm 14 Pf.

Aufforderung

zur Ablieferung von Heeresgerät aller Art.

Eine Hauptvoraussetzung für die Wiederherstellung der heimischen Volkswirtschaft ist die reislose Erfassung und Verwertung des ganzen durch die Demobilisation freiwerdenden Armeematerials jeder Art. Wer Heeres- oder Marinegegenstände verschwendet, schlecht bearbeitet, sich ansteigt oder unbefugt verschafft, schädigt ebenso wie der Käufer solcher Güter unserer wirtschaftlichen Wiederanlauf. Er entzieht die Güter den Volksgenosossen, die ihrer am dringendsten bedürfen, verbhindert die Abförderung unserer Schulden, zu der die Erlöse aus geordnetem Verkaufe der Güter beitragen sollen, und vermehrt die finanziellen Kosten des gesamten Volkes. Es ergeht daher an jedermann der Aufruf, dazu mitzuholen, doch von diesen Milliardenwerten nichts durch Nachlässigkeit oder Unreue verloren geht; dabei darf nichts als zu geringfügig angesehen werden. Selbst die leichtartig weggegebene Waffe hätte bei richtiger Verwertung in umgearbeiteter Form die Hand des Arbeiters oder des Handwerkens mit dem dringend benötigten Arbeitsgerät ausrüsten und beschäftigen können. Sammelstelle ist in der Rathausstrasse 2. Herr May Schäfer Schmidt ist mit der Entgegennahme der abgelieferten Gegenstände betraut worden.

Es wird daran aufmerksam gemacht, daß die bereits an Privatpersonen unrichtmäßigerweise veräußerten bzw. verschwendeten Militärgegenstände und Sachen noch dem Staate gehören und zurückzugeben sind, an denen falls sich solche Personen strafbar machen, wenn sie diese Gegenstände behalten.

Gallnberg, den 24. Dezember 1918.

Der Bürgermeister.

Begleiterverband.

R.-B.-Nr. 3464 R. u.

Kriegsfamilienunterstützung nach dem 31. Dezember 1918.

Familien, die Zahlung der Kriegsfamilienunterstützung über den 11. Dezember 1918 hinaus beanspruchen, haben bei der zuständigen Zahlstelle unter Vorlegung des Militärpasses oder einer Bescheinigung des in Frage kommenden Truppenteils, Gräftruppenteils oder des Bezirkskommandos nachzuweisen, daß sich der Heerespflichtige noch nach dem 30. November 1918 bei der Truppe befindet hat bzw. befindet.

Kurze wichtige Nachrichten.

* Die frühere deutsche Kolonie Togo soll von der Entente den Tschechen verprüchtet werden sein.

* Die Südslawen machen es den Tschechen gleich, sie beleben und rauben trotz aller Proteste der konservativer Regierung deutsche Gebiete.

* Der mittelschlesische Städtetag protestiert energisch gegen eine etwaige Abtrennung schlesischer Gebiete und Einverleibung in den tschecho-slowakischen Staat.

* In Hamm veranstalteten die Bergleute vor dem Rathause große Demonstrationen; sie fordern von der Stadt Auszahlung der von der Regierung angeblich angekündigten Lohn erhöhungen und Übernahme der Thyssen'schen Bergwerksbetriebe durch die Stadtverwaltung. Es kam zu Gewalttaten. Auch aus anderen Teilen des Ruhrreviers kommen ernste Nachrichten.

* Graf Czernin entpuppt sich, er sucht das Heil Deutsch-Oesterreichs im Anschluß an die slawischen Staaten.

* Berichtsweise verlautet, daß die Türkei den Staatsbankrott erklärt hat; unter dem Druck der Entente hat die Türkei die Beziehungen zu Deutschland abgebrochen.

* Die Landesversammlung der A.- und S.-Räte fordert nach heftiger Auseinandersetzung zwischen den Mitgliedern der Regierung die sächsischen Nationali-

tätswohlen bereits für den 19. Januar, also mit denen für das Reich zusammen.

* Verschiedene englische Zeitungen betonen, die verkündeten Mächte könnten dem Bolschewismus in Deutschland ein Ende bereiten, wenn sie Nahrungsmitte liefern. Sie müßten dies ohne Verzug tun.

* Zur Vornahme der Wahlen zur Nationalversammlung hat Marshall Foch im besetzten Gebiet Erleichterungen gewährt.

* Das Erscheinen der Weser-Zeitung in Bremen ist auf Grund ihres Leitartikels „Monarchie oder Freiheit?“ vom Soldatenrat auf drei Tage verboten worden.

* Nach dem „Neuen Wiener Tagblatt“ beabsichtigt man in Prag, von den 150.000 Bahnwagen, welche Deutschland nach dem Waffenstillstandsvertrag abzuliefern hat, einen Teil für den tschechisch-slowakischen Freistaat zu fordern.

Die Matrosenherrschaft in Berlin und ihre Folgen.

Die Regierung hat auf der ganzen Linie nachgegeben, die Matrosen im Bunde mit den Spartakusleuten sind die Sieger. Die Mehrheitssozialisten haben durch diese unerhörten Vorgänge einen bösen, vielleicht unheilbar tödlichen Stoß empfangen, der „Vorwärts“ ist sehr kleinlaut geworden und die Re-

gierung berät seit Tagen: Was ist nun zu tun? Liebnechts „Nette Fahne“ ist dagegen ganz auf den Triumph eingestellt und kann ihre Überschriften nicht groß genug wählen, um — „Eberts Blutweihnacht“ zu verböhnen. Die Mehrheitssozialisten selbst schon scheinen damit zu rechnen, daß ihre Tage gezählt sind und daß Männer radikalster Richtung sie ablösen werden, die dann, das kann wohl schon gesagt werden, Deutsches Land dem Bolschewismus in die Arme treiben werden. So werden die Wahlen zur Nationalversammlung entweder ganz unmöglich gemacht oder unter den Terror der Straße gestellt. Und das soll sich eine Masse von 40 Millionen Wählern gefallen lassen? Deutsche Männer und Frauen rägt euch auf und steht wie ein Mann gegen solche Unruhestifter! Sonst greift die Erschütterung auf Deutschlands Wirtschaftsleben über, das sowieso noch auf schwankenenden Gründen steht.

Der Rückblick, der jetzt nach den Berliner Weihnachtsfeiern einsehen wird, kann für uns schon verhängnisvoll werden. Wie lange unsere Nahrungsmittelvorräte noch reichen, darüber ist volle Starkeit bisher nicht zu gewissen gewesen. Bis zur neuen Entente jedoch reichen sie längst nicht. Bilden sich aber die Leute, die unser schwer erschüttertes Wirtschaftsleben nicht zur Ruhe kommen lassen, wirklich ein, die Entente beobachtige, die uns angedachten Lebensmittel zu schenken? Wir werden sie bezahlen müssen,